

Au fil de l'Évangile de mardi : "Seigneur, combien de fois dois-je pardonner à mon frère ?"

Commentaire du mardi de la 3ème semaine de Carême. Aujourd'hui, le Seigneur, à travers une question de Pierre, se penche sur l'un des thèmes centraux de la vie chrétienne : le pardon. Jésus nous enseigne que nous devons toujours pardonner et que le pardon des autres est étroitement lié au pardon que nous recevons de Dieu.

Évangile (Matthieu 18, 21-35)

En ce temps-là, Pierre s'approcha de Jésus pour lui demander :

« Seigneur, lorsque mon frère commettra des fautes contre moi, combien de fois dois-je lui pardonner ? Jusqu'à sept fois ? »

Jésus lui répondit :

« Je ne te dis pas jusqu'à sept fois, mais jusqu'à 70 fois sept fois. Ainsi, le royaume des Cieux est comparable à un roi qui voulut régler ses comptes avec ses serviteurs. Il commençait, quand on lui amena quelqu'un qui lui devait dix mille talents (c'est-à-dire soixante millions de pièces d'argent). Comme cet homme n'avait pas de quoi rembourser,

le maître ordonna de le vendre, avec sa femme, ses enfants et tous ses biens, en remboursement de sa dette. Alors, tombant à ses pieds, le

serviteur demeurait prosterné et disait :

“Prends patience envers moi, et je te rembourserai tout.”

Saisi de compassion, le maître de ce serviteur le laissa partir et lui remit sa dette.

Mais, en sortant, ce serviteur trouva un de ses compagnons qui lui devait cent pièces d'argent. Il se jeta sur lui pour l'étrangler, en disant :

“Rembourse ta dette !”

Alors, tombant à ses pieds, son compagnon le suppliait : “Prends patience envers moi, et je te rembourserai.”

Mais l'autre refusa et le fit jeter en prison jusqu'à ce qu'il ait remboursé ce qu'il devait.

Ses compagnons, voyant cela, furent profondément attristés et allèrent

raconter à leur maître tout ce qui s'était passé. Alors celui-ci le fit appeler et lui dit :

“Serviteur mauvais ! je t'avais remis toute cette dette parce que tu m'avais supplié. Ne devais-tu pas, à ton tour, avoir pitié de ton compagnon, comme moi-même j'avais eu pitié de toi ?”

Dans sa colère, son maître le livra aux bourreaux jusqu'à ce qu'il eût remboursé tout ce qu'il devait.

C'est ainsi que mon Père du ciel vous traitera, si chacun de vous ne pardonne pas à son frère du fond du cœur. »

Commentaire

Aujourd'hui, le Seigneur nous parle de la nécessité du pardon en se

servant d'une conversation avec l'apôtre Pierre.

Pierre s'approche de Jésus avec confiance pour lui demander : "Seigneur, combien de fois dois-je pardonner à mon frère quand il pèche contre moi ?

La relation étroite de Jésus avec les Apôtres incite Pierre à l'interroger sur une attitude qu'il a trouvée en Jésus et qui lui coûte : pardonner les autres.

Pierre propose à Jésus de pardonner plusieurs fois : jusqu'à sept fois. Dois-je pardonner sept fois à mon frère ? Dans le langage de la Bible, sept indique la perfection. C'est le regard de Pierre. Un regard généreux dans sa façon de voir les choses. Pierre reconnaît la nécessité de demander pardon. Il ne maintient pas une attitude défensive face à la culpabilité, une attitude que nous

devons fuir car elle nous empêche de recevoir le pardon.

Jésus lui répond qu'il doit pardonner soixante-dix fois sept. C'est-à-dire, toujours. Il ne doit y avoir aucune limite au pardon. C'est le regard de Dieu. Un regard de plénitude.

Ensuite, Jésus donne l'exemple du serviteur dont le maître lui a remis sa dette. Une dette énorme : 10 000 talents, une somme astronomique.

Et, d'autre part, ce serviteur ne remet pas à son compagnon une somme insignifiante par rapport à ce qui lui a été remis.

L'enseignement se termine par quelques mots de Jésus dans lesquels il met en relation le pardon des autres avec le pardon reçu du Père céleste. "De la même façon, mon Père céleste vous fera la même chose, si chacun ne pardonne pas à son frère de son cœur". Si nous pardonnons,

Dieu nous pardonne ; si nous ne pardonnons pas, nous ne recevons pas le pardon de Dieu.

Avec cet exemple, le Seigneur veut nous faire comprendre que le pardon des autres vient du pardon que Dieu nous accorde toujours. Tout comme Dieu ne se lasse pas de nous pardonner, nous devons toujours nous efforcer de pardonner aux autres.

Nous poursuivons notre voyage de carême et nous trouvons aujourd'hui, dans l'Evangile, l'enseignement sur le pardon. Contemplons lentement le miracle du pardon que Dieu nous donne à pleines mains dans le sacrement de la pénitence, et efforçons-nous avec reconnaissance, avec la grâce de Dieu, de nous comporter de cette manière envers nos frères et sœurs lorsqu'ils nous offensent.

Javier Massa // Photo: Jeswin Thomas - Unsplash

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ch/gospel/au-fil-de-levangile-du-mardi-seigneur-combien-de-fois-dois-je-pardonner-a-mon-frere/> (03/02/2026)